
 RI第 2750地区  多摩中グループ          

      東京国立ロータリークラブ         
例 会 日：毎週水曜日    例会場：谷保天満宮社務所 2階 東京都国立市谷保 5209  

事 務 所：東京都国立市谷保 5234-1     TEL:042-575-0770   FAX:042-572-8666 

E-MAIL：kunitachi-rc@sage.ocn.ne.jp   WEB：http://kunitachi-rc.com/ 

会報委員：大庭敏也・秋廣道郎・遠藤常臣・伊藤達弥 

会長 内山健治 幹事：喜連元昭 

RI 会長テーマ ROTARY SERVING HUMANITY 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日  時：平成 28年 8月 24日  

会  場：例会場   

司  会 :ＳＡＡ                本間委員長 

開会点鐘                       内山会長 

斉  唱：ロータリーソング「我等の生業」 

お客様の紹介                               内山会長 

会長挨拶                         内山会長 

 皆様お盆休みいかがお過ごしだったでしょうか。お元気

で例会に来ていただいて、ありがとうございます。この 2

週間はオリンピック・高校野球があり楽しかったです。一

昨日の台風には驚きました。北海道に週に 3度もきたのは

史上初めてだったそうです。多摩地区でも、避難準備が出

ていた所、被害の出た所もあったようです。 

 8 月で 1 つの区切りとなり、9 月にはクラブ協議会・10

月にはガバナー公式訪問と重要な事が控えています。ご協

力をよろしくお願いします。 

◆ポール・ハリス・フェロー表彰 

     喜連元昭会員(左) 

遠藤直孝会員(右) 

幹事報告                       喜連(元)幹事 

●地区 平和フェロー第 15期オリエンテーション 

 日時 9月 10日（土） 15時 

 場所 学士会館 

 出席 伊藤達弥 地区フェローシップ委員 

●地区青少年交換委員会 派遣生帰国報告会・来日生歓迎

会・派遣候補生合格証授与式 

 日時 9月 4日（日） 14時 30分 

 場所 国立オリンピック記念センター 

 出席 吉野会員 

●多摩中グループ親睦ゴルフ大会開催 

 日時 11月 10日（木） 

 場所 東京バーディクラブ 

 申込 クラブより 8名・9/16までの申込 

    取り纏めは ゴルフ同好会 

 

 

 

理事・委員長 就任挨拶④ 

地区広報委員             千葉伸也 

 入会 4年目で大役を仰せつかりまし

たが、すごく勉強になる事が多いと感じ

ています。ロータリー談義をする中に居

させていただき視野が広がった思いが

しています。これから地区内の各クラブがどんな奉仕活動

をしているのかいかに広報していくのかが議題にありま

す。今後とも頑張ってまいります。 

ニコニコＢＯＸ             長嶋親睦活動委員 

●内山会長 オリンピックも終了、会員の皆様には寝不足

も解消に向かっていることかと思います。本日の北島会員

の卓話、楽しみに拝聴させて頂きます。 

●喜連元昭幹事 本日の卓話講師を努められる北島会員

の地域防災のテーマでのお話をしっかり聞きたいと思い

ます。普段より地域貢献活動にご尽力され、ご苦労様です。 

●宗村会員 いつも地域のことに活躍され、国立市長には

谷保天満宮の次にうやまれることでしょう。これからも若

手のホープとして活躍の程。 

●杉田会員 北島会員の卓話、ご苦労様です。楽しみに聞

かせて頂きます。 

●岡本貞雄会員・近藤会員 北島正典さんの卓話「地域防

災」のお話を楽しみに拝聞いたします。 

●岡本正伸会員・秋廣会員・木島会員 北島正典さんの卓

話を楽しみに拝聴します。内容の濃い卓話を宜しくお願い

します。 

●小澤谷守会員 北島正典会員の卓話、楽しみにしていま

す。フレー・フレー北島!ガンバレ・ガンバレ正典!! 

●山崎会員 北島正典会員の卓話、楽しみにしていました。 

●遠藤常臣会員 北島正典会員の地域防災と土地買収に

ついての卓話、楽しみにしています。 

●本間会員 本日の卓話、われらが北島正典、良いお話だ

と思います。がんばって下さい。 

●喜連紘子会員 北島正典さんの卓話、楽しみにしており

ます。頑張って！下さい。 

クラブ会長テーマ  

行動しよう・前進しよう！ 
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●遠藤直孝会員 今日は待ちに待った北島正典会員の卓

話です。先々週から楽しみにしていました。期待していま

す。地域防災のエキスパートとして末永く町内会防災部長

をお願いします。 

●北島正典会員 今日は私の卓話を行います。テーマは

｢地域防災｣です。このテーマについては会員の皆様には大

先輩が多数いらっしゃいますが、短めにしますので最後ま

で御静聴いただければ幸いです。はじめての卓話ですので 
 

 

 

 

 
 

紹介               山崎プログラム委員長 

 北島正典さんは入会 7年目で初めての卓話です。㈱北島

商店の代表取締役で、地域では下谷保町内会防災部長をさ

れています。今日はじっくり聞いてください。 

国立市消防団第 4 分団 防災に関わり始めたのは約 30 年

前、国立市消防団第 4分団に入団してからです。父が町内

会長をしており苦渋の選択で入団。火災出動訓練のほか月

3回、消防車両や機材の点検があり、3班構成で毎月 1回

担当日の夜、機材倉庫に集合。点検・市内巡回明け方まで

団員同士の交流を深めており、お酒が苦手な私が続けられ

たのは自分でも不思議です。子育て世代の時に、家族の理

解がなければ消防団を続けることができません。 

 私はそんな中でも出動、訓練や講習はまじめにやり、ポ

ンプ車、可搬ポンプの運用や消火栓の使い方、ホース・筒

先のさばき方など一通りできるようになったと思います。

8年目に副分団長、12年目で晴れて任期を終え退団。 

下谷保町内会防災部 退団後すぐに町内会の防災部から

声がかかり入部。下谷保町内会は 9つの地区に分かれてい

て、各地区長、その下に班長がいて町内会活動をしており

ます。防災部は 33 名で町内会内では大所帯です。ちなみ

に遠藤直孝会員は厚生部長と会計、関俊之会員は副会長北

島清高会員は会計、鈴木会員は文化部員として町内会の中

心となって活躍しております。また防災部では毎月 10 日

夜下谷保防災センターにて発電機、可搬ポンプを動かして

機材・備品の点検を行っております。会議はありますが、

明け方まで飲むことはありません。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

緊張しています。 

●岡田会員 北島会員の卓話楽しみにしています。地域の

興味あるお話しなどしっかり伺います。 

ニコニコ BOX合計 39,000 累計 320,000円 

出席報告                 小川出席奨励委員 

   ８月２４日 在籍４７中  出席３５名   

 前々回(8月 3日) の出席率  100％      

閉会点鐘                     内山会長 
 

 下谷保町内会防災部は国立市の「自主防災組織連絡協議 

会」の古参メンバーです。国立市内には約 30 の自主防災

組織があり、年 6回ぐらい市役所にて市全体もしくは各地

域の防災について会議・年 2回程度訓練や視察などがあり

ます。平たく言うと資機材の調達を市に要望、防災組織同

士の横の連絡の橋渡し、消防署員の方々を講師として訓練

講習を通じて防災の啓蒙・技術向上活動をしております。

お配りした国立市のハザードマップでも分かるかと思い

ますが、南武線以南の地域が水害にも弱く地震にも弱い存

在であることが分かると思います。だから下谷保町内会は

初期消火、初期救助を主眼とした参加型防災訓練を続けて

います。例年参加人員は 120名前後で推移しています。こ

れは町内会の人数からするとかなりの参加率といえると

思います。 

南武線渡れない問題 お配りした都市計画道路 3・3・2号

線、3・4・5号線の説明をします。これは「日野バイパス」、

「東八道路」「さくら通り」を繋ぐ都の計画です。平成

31 年度末の完成を目指しています。少し遠回りになりま

すが「南武線渡れない問題」の解決の一つになります。震

災時に谷保出張所、国立出張所から南武線以南に向かう最

速ルートになると思います。また都心からの帰宅困難者の

一助になると思います。個人的には櫻文堂がなくなるのは

断腸の思いです。ちなみにこの計画は私の生まれる前の

54年前に策定されたと聞いております。 

最後に 災害には自分で家族を守る自助、地域で団結して

助け合う共助消防団、消防署さらには自衛隊に守り助けて

もらう公助があります。震災発生直後には南武線以南の地

域では公助を受けることができにくい可能性があります。

ならば共助を最大限生かすしかないと思います。8 月 28

日の防災訓練には会員の皆さんぜひ参加してください。生

き残る知恵がそこにあると思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地 域 防 災 

北島 正典 会員 

 

 

 

 

 

 

薄紫色で埋め尽くされていた。ホウオウボク（鳳凰木＝45周年親

睦旅行時高雄で見かけたあの深紅の花）、カエンボク（火焔木）

と並んで「世界 3大花木」の一つだそうだ。ジャカランダの花の

終わりは、大きな花がそのままポトリと「落ちる」。道路も一面

紫色に染まってしまう。南米原産だから、パラリンピックが終わ

るころにはリオデジャネイロでも咲き始めるかもしれない。最近

は規模こそ小さいが熱海、宮崎でもジャカランダ祭りを開催して

いると聞く。 

 

会員情報コーナー 
 

心に残る景色               木島 常明 

西オーストラリアのパースを旅した時にはじめて「ジャカラン

ダ」の花を見た。薄紫色の美しい花だ。ぜひもう一度見たいと、

友人と２夫婦での「ワイルドフラワーとジャカランダを愛でるオ

ーストラリアの旅」を企画した。インターネットで調べやっと見

つけたのがシドニーとブリスベンの間にある「グラフトン」と言

う小さな町。毎年 10月最後の週末から 1か月間「ジャカランダ祭

り」を開催するという。しかも 1934年（私の出生年）から続いて

いるらしい。 

ブリスベン空港で車を借り、ゴールドコースト経由で 250kmの

道をグラフトンに入ったが、車が街角を曲がるたびに 70歳を過 

ぎた我々4 人はあまりの美しさに歓声に次ぐ歓声。グラフトンの

広い道路はどこもジャカランダの並木だ。街中がジャカランダの 

 

会員の皆様の趣味、プライベートな出来事、旅行記、自慢話、思い等を自由に書いていただくコーナーとして、
会員情報コーナーをスタートします。皆様の投稿をお待ちしております。 

 


